



Pese a su risueño aspecto, la hora de "vacas flacas" le ha llegado a Helmut Kohl. (AP)

La popularidad del canciller Helmut Kohl desciende a ritmo cada vez más acelerado

El júbilo por la unificación cede al desencanto económico

PATRICK MOSER.UPI
BONN

La imponente figura del canciller Helmut Kohl ha hecho las delicias de los caricaturistas y su peso político sorprendió incluso a sus detractores durante los días que precedieron a la histórica unificación de Alemania.

Sin embargo, cuando visite la parte oriental del país, afectada por una grave crisis económica, el próximo mes de abril, habrá perdido parte de aquel prestigio y también de su peso. El canciller disfruta actualmente de sus tradicionales vacaciones de Pascua en el lago Wolfgang de Austria y

como cada año, hará un régimen para librarse de algunos kilos sobrantes.

Kohl, que ha sido elogiado y admirado por su aportación al proceso que condujo a la unión entre Alemania occidental y oriental el 3 de octubre de 1990, está observando o preocupado como su popularidad desciende a un ritmo más acelerado que al que subió. El júbilo que precedió a la unificación de los dos países, separados durante 40 años, ha dado paso a un desencanto creciente ante el terrible impacto de la realidad económica.

En Alemania oriental, sacudida

por el desempleo y el aumento del coste de la vida, la opinión general es que Kohl no ha cumplido las promesas que hizo cuando afirmó que después de la unificación "a nadie le irá peor".

El presidente del Bundesbank alemán, Karl Otto Pohl, calificó recientemente de "desastre" la situación que existe en Alemania oriental. Las manifestaciones de protesta que se celebran allí prácticamente a diario reflejan el creciente deterioro social del país, cuyas perspectivas económicas parecen cada vez más sombrías.

En Alemania occidental, por otro lado, el respaldo a Kohl ha descendido de manera espectacular después de que anunciará una subida de los impuestos, el pasado 26 de febrero. A un estaban demasiado recientes las promesas de no incrementarlos que había hecho en la campaña para las elecciones generales pan-alemanas del 2 de diciembre.

En un sondeo de opinión realizado pocos días después de conocerse la noticia, el 69 por ciento de los 1.017 entrevistados se manifestaban "decepcionados" por la actuación del canciller.

El diario "Bild", el más vendido de Alemania, que apoyó incondicionalmente a Kohl durante todo el proceso de unificación, acaba de publicar en primera página un comentario titulado: "Kohl, el que cae", una referencia a la tendencia del canciller a dar tropezones, que en este caso también apuntaba a su declive político.

Los parlamentarios del partido socialdemócrata en la oposición, SPD, observaron con júbilo como Kohl le propinaba estirones a su chaqueta mientras intervenía en el Bundestag para justificar la subida de los impuestos. El canciller había abandonado ese viejo "tic" el año pasado, en el clímax de su popularidad. La situación era especialmente interesante para los socialdemócratas, que sufrieron graves pérdidas electorales por advertir de los peligros de la unificación, entre otros, del incremento de los impuestos que sería necesario para reconstruir la economía germano-oriental.

El gobierno centroderechista de Kohl ha tenido que dar también otro giro político radical. El fracaso de la política de libre empresa preconizada inicialmente para reformar la economía de Alemania del Este ha obligado al gabinete a optar por un programa intervencionista, que prevé dedicar 8.000 millones de dólares para atraer inversiones a los nuevos cinco estados federales.

Se rumorea que las empresas alemanas que no inviertan en la parte oriental del país pueden encontrarse con dificultades a la hora de obtener, en el futuro, contratos de la Administración Pública. Kohl ha dicho con frecuencia que los alemanes deben estar preparados para dar pasos poco habituales a fin de sacar a Alemania del Este del caos.

MIRA EL CARRUSEL DE LA SER EN EXTREMADURA

DOMINGOS:

- 15'30 horas, crónicas prepartidos.
- Información nacional de la jornada en 1.^a y 2.^a División.
- A partir de las 17 horas, resultados de 2.^a División B y 3.^a División.
- 20'30 horas, resumen de la jornada con resultados y crónicas de los equipos extremeños.

LO QUE NO VEA EN EL CAMPO... ¡Mírello en la SER !

SER

CARRUSEL DEPORTIVO

